
 
 

 
 
 
 
Herrn 
Oberbürgermeister 
Reinhard Buchhorn 
Rathaus 
Friedrich-Ebert-Platz 1 
 
51373 Leverkusen 
 
 
 
 

23. Februar 2012 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien setzen 
zu lassen: 
 
Auf städtischen Denkmälern werden keine Mobilfunkmasten mehr errichtet. 
 
 
Begründung: 
 
Die untere Denkmalbehörde ist Genehmigungsbehörde für die Errichtung von 
Mobilfunkmasten auf oder in (Kirchen) Denkmälern. Mit einem hohen Maß an 
Sensibilität, um sowohl den Belangen des Denkmalschutzes als auch den finanziellen 
Interessen der Eigentümer gerecht zu werden, wird über die Genehmigungen 
entschieden. 
 
Für Mobilfunkmasten auf Denkmälern, die sich in kommunalem Besitz befinden, 
sollten jedoch engere Maßstäbe angelegt werden, um die Vorbildfunktion der Stadt zu 
betonen.  
Städtische Baudenkmäler sollten frei sein von störenden Elementen, die den Blick von 
der Struktur des Gebäudes ablenken. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
                                             
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen   CDU-Fraktion    FDP-Fraktion    Fraktion Freie Wähler 
 
Marita Schmitz, Fraktionsgeschäftsführerin 


